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En votación unánime fue aprobada 
en el Concejo Municipal de Talca una 
segunda enmienda al Plan Regulador 
de Talca a propuesta del alcalde, Juan 
Carlos Díaz, a través de la Secretaría 
Comunal de Planificación.
La exposición estuvo a cargo de la di-
rectora de SECPLAN, Mariana Fuen-
tes, junto al arquitecto y urbanista, 
Alejandro de la Puente, asistiendo 
también al Concejo Municipal la te-
niente de Carabineros, Marcia Cid, 
encargada de proyectos de la VII Zona 
Maule.
La Tenencia Talca Oriente de Carabi-
neros se debió reubicar, desde el te-
rremoto de 2010, en una propiedad 
arrendada por la municipalidad ubica-
da en calle 2 Sur entre 14 y 15 Oriente, 
en las cercanías del Terminal de Buses 

de Talca.
Pero atendido el crecimiento pobla-
cional y que esta tenencia tiene actual-
mente una cobertura aproximada de 
21 mil habitantes, Carabineros solicitó 
un terreno en comodato a la munici-
palidad de Talca para, luego, gestionar 
un proyecto de infraestructura y bus-
car financiamiento público.
El alcalde de Talca explicó a los conce-
jales que “se buscaron terrenos en dis-
tintos puntos de la zona nororiente de 
Talca, como en el entorno del Parque 
Industrial. Pero de acuerdo al informe 
de Carabineros, se eligió un sector ubi-
cado al costado del Gimnasio Regional 
por 18 Oriente y cercano al actual Par-
que Cornelio Baeza”.
Alejandro de la Puente explicó ante el 
Concejo Municipal que el predio ele-

gido por Carabineros 
y de propiedad muni-
cipal está actualmente 
destinado para uso 
recreacional y depor-
tivo, por lo cual, se 
necesita modificar esa 
calificación para pa-
sarlo a seguridad.
Además, se recordó 
que el actual Parque 
Cornelio Baeza dará 
lugar a un complejo 
habitacional con apro-
ximadamente tres mil departamentos, 
sumado a las villas del entorno como 
son Faustino González y Los Conquis-
tadores, cuyos vecinos se manifestaron 
a favor del proyecto.
Todos los concejales se manifestaron 

por aprobar la propuesta, expresando 
su apoyo a aumentar la presencia de 
Carabineros, especialmente en el en-
torno del Parque Industrial, sin dejar 
de llevar a cabo acciones preventivas 
en torno al terminal de buses.
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Retiro del cableado en desuso 
en Talca comenzará la primera 
semana de agosto

Área del casco a intervenir 
consideraría las calles 1 y 2 

Norte, desde la 1 Poniente y 
hasta la 7 u 8 Oriente. Podría 

extenderse a otros puntos 
como la 11 Oriente y el sector 

del Terminal de Buses

Patricio Moraga Vallejos

Durante la primera sema-
na de agosto se espera 
que inicie el trabajo de 
las empresas de teleco-
municaciones de retirar 

el cableado en desuso en la ciudad de 
Talca. Los objetivos de este trabajo son 
reducir la contaminación visual o aé-
rea y contribuir a la seguridad, consi-
derando el tránsito de vehículos y pea-
tones. Para ello, desde el municipio se 
priorizó un polígono en el casco histó-
rico que comenzaría en la 1 Poniente o 
1 Oriente y se extendería hasta la 7 u 8 
Oriente, abarcando la 1 y 2 Norte.
En todo caso, la zona a intervenir se 
podría extender hasta la 11 Oriente o 

bien considerar otros puntos como el 
sector del Terminal de Buses.
Al respecto, el alcalde de Talca, Juan 
Carlos Díaz, comentó que “habíamos 
definido el polígono principal del 
casco histórico. Se nos había dicho 8 
manzanas para ir interviniendo y reti-
rando el cableado”. 
Las faenas que llevarán adelante las 
cuadrillas de las empresas de teleco-
municaciones consideran además un 
reordenamiento del cableado que sí 
está operativo para, de esta manera, 
generar mayores condiciones de segu-
ridad y también un impacto positivo 
desde lo estético.
“La idea es que el comienzo de este tra-

bajo sea ahora en la primera semana 
de agosto, y  debería durar 2 o 3 me-
ses”, dijo el concejal Cristofer Moller, 
que también ha estado trabajando en 
este tema junto al alcalde y el diputado 
Jorge Guzmán.
El concejal comentó que en un mo-
mento se habló también de la 1 Sur, 
considerando que es la principal arte-
ria comercial de la ciudad, pero que se 
dejó de lado al constatar que ya pre-
senta un importante soterramiento de 
cableado a lo largo de sus cuadras.
El retiro del cableado en desuso se 
enmarca en la Ley N° 21.172, conoci-
da como “Chao Cables”, publicada en 
2019, pero que carecía de reglamento 

para su aplicabilidad, el que fue apro-
bado en marzo de este año. 
Si bien este trabajo se va a focalizar en 
Talca y Curicó, a la fecha van cerca de 
75 mesas de retiro de cables en el país 
y anteriormente, ya se había realizado 
una labor similar en Curicó, Cauque-
nes, Chanco y Pelluhue.
En su última visita a Talca, ocasión 
en la que sostuvo una reunión con 
autoridades locales y representantes 
de empresas de telecomunicaciones, 
el subsecretario de esta área, Claudio 
Araya, valoró la participación de dis-
tintos actores para hacer efectiva esta 
tarea, más allá de la obligación legal 
que pueda existir.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

20/07/2025
    $554.950
  $1.100.000
  $1.300.000

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      19.500
       6.500
       6.500
      50,45%

Sección:
Frecuencia:

LOCAL
0

Pág: 13


